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IMPRIMIR
Capitanes
(29-07-2022).- Antonio Rodríguez...

Es el capitán de Vitesco Technologies en México, empresa de tecnologías de transmisión y tren motriz,
jugador relevante en la electrificación del sector automotriz. Recientemente anunció una alianza con
Renault y un contrato con Hyundai a nivel mundial. En México ha sido reconocida por GM debido a su
alto rendimiento en calidad.

 
 
Refinación en dos mundos
 
No cabe duda que si de refinar petróleo se trata, la diferencia sustancial está en el lado de la frontera
en que se realice esta actividad.

Mientras de la parte mexicana las seis refinerías de Pemex, empresa que dirige Octavio Romero
Oropeza, utilizan 48.6 por ciento de su capacidad de destilación, del lado estadounidense el complejo
de Deer Park utiliza 83.8 por ciento de su infraestructura.

En México, Pemex procesó durante el segundo trimestre 805 mil barriles diarios de crudo en sus
refinerías, 22.5 por ciento más que lo procesado en el mismo periodo del año pasado.

Allá, en el complejo texano, fueron 280 mil barriles en el mismo lapso, de una capacidad total de 340
mil barriles. Como el año pasado Pemex no era dueña de Deer Park, no es posible saber si aumentó o
disminuyó.

En Estados Unidos, los niveles de utilización de las refinerías van del 85 al 90 por ciento en promedio,
por lo que habrá que revisar qué tan efectiva es la operación de Pemex ahora que opera al 100 por
ciento el complejo tras adquirir el 51 por ciento de las acciones de Shell.

 
 
Nota incómoda
 
Y para seguir con Pemex, ya quedó claro que la petrolera no está nada conforme con la baja en
calificación crediticia que le hizo la agencia Moody's, y el tema es especialmente incómodo después
de su último reporte trimestral.

El pasado 11 de julio Moody's rebajó la calificación de la petrolera, que dirige Octavio Romero
Oropeza, de Ba3 a B1 con perspectiva estable, tras la baja que hizo a la nota soberana de México.

En la escala de la calificadora, Pemex ya no tenía grado de inversión, pero la más reciente calificación
refleja que su calidad crediticia se está deteriorando aún más, con una baja capacidad de pago a largo
plazo.

Al segundo trimestre del año, la empresa estatal logró utilidades por más de 131 mil millones de
pesos, un alza del 814 por ciento respecto a las del mismo periodo del año anterior, pero esto no es
resultado de la eficiente gestión financiera de la empresa, sino de los altos precios del crudo y los
combustibles, lo que detonó sus ventas para exportación y de combustibles en México.

En su conferencia con inversionistas, Oropeza pidió a Moody's y a la analista principal de Pemex,
Nymia Almeida, que revisen de manera "muy profesional y responsablemente" los indicadores para
que no se determine por cuestiones "ideológicas" la inviabilidad de una empresa pública.

Sin embargo para lograr una mejora en la nota de Pemex, deberá demostrar que es posible sostener
resultados positivos y fortalecer sus finanzas.

 
 
Arrancan reuniones



29/7/22, 7:17 https://www.reforma.com/capitanes-2022-07-29/op231001?impresion=1

https://www.reforma.com/capitanes-2022-07-29/op231001?impresion=1 2/2

 
Será la próxima semana cuando inicie la mesa técnica tripartita para analizar la situación de Teléfonos
de México, que dirige Héctor Slim Seade, en la cual también participarán Francisco Hernández Juárez,
secretario general del Sindicato de Telefonistas y representantes de la Secretaría del Trabajo, a cargo
de Luisa Alcalde.

El acuerdo es sesionar dos veces por semana y, en caso de ser necesario, se evaluaría la pertinencia
de convocar a más reuniones.

El tema no será sencillo si se considera que la discusión por el pasivo laboral de la empresa lleva ya
tres años, sin llegar a acuerdos.

El resultado de la huelga estallada en la telefónica el pasado 21 de julio, es que las partes por fin se
sentarán para encontrar una solución que de viabilidad a la telefónica y se logre un equilibrio con las
peticiones de los trabajadores que están amparados por uno de los contratos colectivos más antiguos
en el País.

No hay que olvidar que el mismísimo Presidente Andrés Manuel López Obrador pidió conciliación
entre los telefonistas y la empresa. Aunque la huelga fue levantada al día siguiente de estallar, ha
encendido alertas sobre el clima sindical nacional.

 
 
Suman experiencia
 
La fintech Ualá acaba de sumar una pieza clave a su equipo, que lidera Pierpaolo Barbieri.

José Antonio Núñez, un ex directivo de la banca tradicional, asumió en la empresa como director de
Riesgos con el fin de seguir escalando la operación de la compañía, que es uno de los unicornios más
prometedores en la actualidad.

Núñez es bien conocido en el mundo financiero, pues se desempeñó como director de riesgos en
Credijusto y anteriormente colaboró en HSBC, BBVA, GE Capital e IBM, entre otras compañías.
Cuenta con más de 25 años de experiencia en el sector financiero, especializado en la gestión de
riesgo empresarial.

Su fichaje es reflejo de la apuesta que la compañía tecnológica tiene por el mercado mexicano al
sumar valor al equipo local, donde busca expandir su presencia y posicionarse a nivel latinoamericano.

Ualá hoy cuenta con un equipo de más de mil 400 colaboradores a nivel regional.
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